

ÉCOLE FRANÇAISE  
D'EXTRÊME-ORIENT

SERVICE ARCHÉOLOGIQUE

CONSERVATION DES MONUMENTS

D'ANGKOR

N° 237

Angkor-Vat le 1<sup>er</sup> Mai 1910 3

Le Conservateur des Monuments  
du groupe d'Angkor.

à Monsieur le Directeur de l'Ecole française d'Extrême-Orient,

Hanoï

Rapport mensuel (Avril 1910)

Pendant le mois d'avril 1910 les travaux  
ont porté sur Angkor-Vat et sur Angkor-Thom.

A-Vat. - Continuation du dégagement de  
la cour du 2<sup>e</sup> étage. Le déblaiement est arrivé  
à l'angle S.O., c'est-à-dire dans la dernière  
partie à dégager, mais il convient de dire que  
sur ce point les terres sont en plus grande abondance  
grattements et que, de plus, il est nécessaire de  
déplacer une masse énorme en blocs. L'équipe  
chargée de ce travail est payée par le crédit  
de l'Ecole.

Nous avons également continué le remblai-

de l'avenue méridionale. Ce travail reporté  
comme je vous l'ai déjà dit, au moyen des  
débris provenant de la grande cour. L'équipe  
qui répare de cette besogne est payée par le  
fonds de la Société d'Augsbur.

Les bouges ayant déminéralisé, il était  
nécessaire de déplacer mon ancienne parrotte  
qui se trouvait précisément sur la façade principale  
du temple. C'est ce que je vais faire avec une  
équipe de 20 hommes qui a été payée par le  
district d'Augsbur. Cette parrotte me servira de  
toitement et en un seul temps de mefum.

Il reste maintenant à dégager la façade  
principale des arbres qui la masquent. Ce travail  
ne sera pas long mais on devra y apporter la  
plus grande attention pour éviter que quelques  
arbres qui pénètrent vers la galerie ne tombent  
sur la toiture ou sur les piliers. Je m'occupera  
de cela dans quelques jours. Il reste aussi à  
faire disparaître le monceau d'immondices  
que les bouges ont laissé sur le parti de la  
terrasse qu'ils occupaient. Le fait avec raison.

de 4 volets.

L'a chargé une petite équipe (12 hommes) de restaurer, autant que faire se peut, les deux escaliers, en nous reculant à 2 étages, pour donner accès vers le porche occidental de l'ancienne d'A. Nat. Les marches se étaient déplacées, et comme il fallait pour laisser tout le monde passer il fallait les remettre en place sans plus attendre. L'équipe de l'escalier est passée par les courtis Séné.

Austerlitz. — Jusqu'à présent mon seul travail c'est de faire dessouche l'ancien Sud pour un largeur de 6 mètres pour y établir une route de 5 m. Les marchés sont énormes, insurmontables, et quelques-uns demandent des efforts de 4 heures pendant 3 ou 6 jours. Deux cents mètres sont aujourd'hui dessouché et l'ancien est descendu à la hauteur de 1500. Vous voyez que nous avons fait une besogne énorme mais il fallait hâter pied au plancher malgré le fait pour donner satisfaction aux visiteurs qui pourront arriver en Tilbury jusqu'en Bayeux. Nous devons également à A. Nat. de faire avec une équipe de 15 hommes aux frais de la restauration d'Austerlitz.

Note

Je n'ai rien de Bathmabug ni vu que vi le mandat de  
la puericulture. A vu enterrer - Mais j'espérais que  
le cercueille ne mourra pas de pneumonie boudy. — En attendant, je  
peux dire que le cercueille est mort pour toujours & tout  
se passe bien.

Pour un logement il faut un bungalow pour  
pourrait écrire à l'agent plus facilement. Le  
bungalow est une chose au fonction pas à denier  
longtemps et je m'en suis fait pour reprendre une  
peinture.

Paravant le week-end s'est passé temporairement  
M. Gouraud, comme aussi pour la 1<sup>re</sup> et la 2<sup>e</sup>  
de Sicile. Le garçon est tombé malade d'un coup  
à faire expédition un jour après son installation  
me hébergeant à A. Ichong et a été parti. Ma femme  
pour recevoir le week-end un docteur. Je vous ferai plus  
tard des nouvelles.

La cause du long à province. J'ai reçu une  
lettre de M. Murray — « awaiting the results may  
je ne puis pas encore renseigner (la cause). Il envoyé de  
l'électricité au R.R. et K. Chouay et au O.  
detenu. Bathmabug ou ce n'est.

Une autre affaire qui m'a intéressé par  
partie composé de la tablante de repérage pour  
la police au deuxième. Cette lettre venait de M. M.  
de l'I.P. et de B.A. 1, connue par hasard,  
mon nom est mal orthographié.

Ainsi, bonnes bontés, sympathies et  
les autres réputations et devons oursailey